

## Tätigkeitsbericht 2022 – Pamoja Africa e.V.

### Gemeinschaftshaus

Im Jahr 2022 stand der Beginn des Baus des neuen Gemeinschaftshauses im Mittelpunkt. Gemeinsam mit den Kindern sammelten wir bereits in 2021 Ideen und Wünsche, welche Funktionen das Haus erfüllen sollte. Diese Anregungen wurden von unseren Architekten Bea und Allan bei der Planung und im Design berücksichtigt, sodass das Haus die Bedürfnisse der Kinder und der Gemeinschaft bestmöglich abdeckt. Es zeigte sich schnell, dass ein Ort gebraucht wurde, an dem alle zusammen essen, Hausaufgaben machen, tanzen, Theater spielen oder Workshops für Kinder und Dorfgemeinschaft stattfinden können.

Zunächst musste die richtige Positionierung des Gebäudes festgelegt werden. Dazu wurden der Innenraum ausgemessen und die Platzierung sowie die spätere Größe des gesamten Hauses bestimmt. Anschließend erfolgte die Ausgrabung des Innenraumes, wobei der Abtrag für die Herstellung der ISSB-Ziegelsteine genutzt wurde. Hierzu musste eine Stromleitung verlegt werden. Die Betreuung erfolgte aus der Ferne durch unsere Architekten Bea und Allan.

Ein schwerwiegendes Ereignis führte jedoch zu einem Baustopp: Während der Ortsabwesenheit von Anja (sie war ca. zehn Tage nicht im Projekt) wurde Bargeld in Höhe von 145.000 Ksh (ca. 1.125 €) aus ihrer verschlossenen Unterkunft entwendet. Der Diebstahl wurde bei der Polizei angezeigt (Aktenzeichen liegt vor), die Täter konnten jedoch nicht ermittelt werden. Um ein Zeichen zu setzen und nicht einfach zur Tagesordnung überzugehen, wurden die Bauarbeiten daher eingestellt. In der Mitgliederversammlung wurde beschlossen, künftig höhere Kosten für Auslandsüberweisungen und Zahlungsabwicklung in Kauf zu nehmen und Bargeld nur noch bei wirklichem Bedarf zu verwenden (da nicht überall mit M-Pesa gezahlt werden kann). Zudem wurde als neue Controlling-Instanz eine remote arbeitende Buchhalterin eingeführt.





## Ausbau der Permakultur-Farm

2022 lag ein Schwerpunkt auf dem weiteren Ausbau der Farm. Besonders die Hühnerhaltung wurde neu geplant und erweitert. Darüber hinaus wurden verschiedene Anschaffungen getätigt, darunter Gartengeräte, Samen, Schläuche, 3-Wege-Verteiler, Sprinkler, Stecksysteme für Schlauchkupplungen, Schutzkleidung wie Beesuites und Gummistiefel. Diese Maßnahmen trugen dazu bei, den landwirtschaftlichen Betrieb aufrechtzuerhalten und die Kinder weiterhin praxisnah an nachhaltige Landwirtschaft heranzuführen.



## Ausflüge & Spielsachen

Ein besonderes Highlight war ein Ausflug zu einem Hotel mit Swimmingpool. Viele Kinder erlebten hier ihre ersten Schwimmversuche. Für Waisenkinder ist es von großer Bedeutung, hin und wieder aus dem Alltag des Kinderheims herauszukommen und neue Eindrücke zu sammeln. Solche Erlebnisse stärken ihr Selbstvertrauen, fördern die Gemeinschaft und eröffnen ihnen neue Perspektiven. Neben dem Schwimmen gab es ein gemeinsames Mittagessen, das die Kinder und Mitarbeitenden in vollen Zügen genossen. Am Abend kehrte die gesamte Maua-Villa-Familie bereichert und voller Freude zurück. Für diesen Tag wurden Schwimmkleidung, Schwimmhilfen und Schwimmbrillen angeschafft.



Darüber hinaus wurde eine Tischtennisplatte mit Schlägern beschafft. Nun müssen die Kinder nicht mehr auf dem improvisierten, krummen Tisch spielen, sondern können ihre Spiele auf einer richtigen Platte austragen, was ihnen große Freude bereitet. Auch die vorhandenen Fahrräder wurden instandgesetzt, sodass die Kinder weiterhin mobil und aktiv bleiben konnten.



## Trauma-Therapie

Auch 2022 wurde professionelle psychologische Betreuung für die Kinder angeboten, die weiterhin Bedarf hatten. Judy, unsere Therapeutin, führte Einzelsitzungen und Gruppenangebote durch, die maßgeblich dazu beitrugen, das Wohlbefinden der Kinder zu stabilisieren und ihre Resilienz zu stärken.

## Tuition

In den Schulferien kam Teacher Victor nach Maua Villa, um die Kinder schulisch zu betreuen. Er hatte einen spürbar positiven Einfluss auf ihre Lernmotivation. Besonders wichtig war auch die Einführung von Unterrichtseinheiten am Laptop: Die Kinder lernten, eigenständig im Internet nach Informationen zu suchen.



## Weihnachten

Auch im Jahr 2022 erhielten die Kinder zu Weihnachten neue Kleidung – ein besonderes Geschenk, da sie sonst meist Second-Hand-Kleidung tragen. Jedes Kind bekam ein komplettes Outfit.

Da die Kinder die Feiertage traditionell in ihren Herkunftsfamilien verbringen, erhielten sie zusätzlich Familienpakete mit Lebensmitteln wie Reis, Öl, Chapati-Mehl, Seife und weiteren Grundnahrungsmitteln. Diese Unterstützung war notwendig, da viele Familien ohne sie nicht in der Lage wären, eine ausreichende Ernährung und grundlegende Hygiene sicherzustellen. Zuvor fand ein festliches Treffen mit je ein bis zwei Angehörigen der Herkunftsfamilien in Maua Villa statt, welches den familiären Zusammenhalt stärkte. Für die Kinder ist es von besonderem Wert, in Maua Villa gemeinsam Zeit mit ihren Angehörigen zu verbringen. So können familiäre Beziehungen trotz der räumlichen Distanz gepflegt und gestärkt werden, und die Kinder erleben, dass sowohl ihre Herkunftsfamilien als auch Maua Villa gemeinsam für ihr Wohlergehen sorgen.

## Community Outreach

Outreach Programm: Das Outreach Program dient weiterhin der Schulfinanzierungs-Unterstützung von bedürftigen Kinder in der umliegenden Gegend.

Zudem unterstützten wir die Kivingoni Primary School durch die Bereitstellung von Zement, der für notwendige bauliche Maßnahmen an der Schule verwendet wurde.



## Personalstruktur

Das Kernteam in Maua Villa bestand 2022 aus:

- Director Eastern Plateau Child Support Program

- Center Managerin & Sozialarbeiterin
- Farm Manager
- Hausmutter
- Accountant (remote)

Die Gehälter des Directors, der Center Managerin & Sozialarbeiterin, des Farm Managers sowie der Buchhaltung werden über die Position 8010 EPCSP Gehälter ausgewiesen. Die Löhne weiterer Mitarbeitenden wie der Hausmutter, Farmhelfer oder der Wäscherin sind unter den Projektausgaben enthalten.

## Finanzen und Mittelverwendung

Im Jahr 2022 beliefen sich die Ein- und Ausgaben des Vereins wie folgt:

- Gesamteinnahmen: 35.372,57 €.
- Gesamtausgaben: 26.663,77 €.

Die Mittel wurden insbesondere für folgende Bereiche eingesetzt:

- 7.754,63 € auf die Projektausgaben Maua Villa (Lebensmittel, Kleidung, Primary-Schulgebühren, medizinische Grundversorgung, Löhne einzelner Mitarbeitender, Internet, ...)
- 3.085,62 € auf den Baubeginn des Gemeinschaftshauses
- 7.764,66 € Gehälter des Leitungsteams (Director, Center Management & Sozialarbeit, Farm Management und Buchhaltung)
- 933,99 € für Ausflüge und Spielsachen
- 901,95 € für Gesundheit & Hygiene
- 611,43 € für die Farm und Tierhaltung

Durch Wechselkursschwankungen entstanden Kursverluste in Höhe von 249,71 €, die als Aufwand berücksichtigt wurden.

Der Jahresüberschuss betrug 8.459,09 €.

Es wurden 3.085,62 € aus der zweckgebundenen Rücklage „Gemeinschaftshaus“ entnommen.  
Der Überschuss wird zeitnah für satzungsgemäße Zwecke verwendet.

Es erfolgte keine neue Rücklagenbildung, da der erforderliche Rücklagenbetrag für das Gemeinschaftshaus bereits im Jahr 2021 gebildet wurde.

## Mitgliederversammlung

Die jährliche Mitgliederversammlung fand am 24.11.2022 statt.

Anja Krauth hielt sich über mehrere Monate in Kenia auf und begleitete die Projektausgaben direkt vor Ort.

Pamoja Africa e.V.  
gez. Anja Krauth, Vorstand

